

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia Segunda época

Actualidad económica

El nuevo Ministro de Hacienda

Tiene siempre excepcional importancia para el país la persona a quien confiamos la regencia de las cuentas del Estado ó que desempeña el cargo de cajero de la nación.

El actual ministro de Hacienda, don Angel Urziz y Coetta, es el hombre de las evoluciones políticas: formó en el partido liberal y cuando en 1905 era ministro con Romanones (desempeñando éste la cartera de Fomento) después de varias rozaduras, se pasó á los conservadores para venir después, con el señor Mauru, á intentar la formación de un nuevo partido político que á los pocos meses no tenía más partidario que el propio Urziz. A ver éste su aislamiento, dió contra vapor, demandó lo andado y otra vez le vemos hoy al lado de Romanones con quien había reñido.

Dejemos empeño al político y analicémosle al economista.

A Urziz se debe la tan combatida ley estableciendo el pago de derechos de Aduanas en oro, ó su equivalencia en moneda nacional, con cuya disposición consiguió que los 42 millones de francos que tenía que pagar el Estado al exterior, para el servicio de la Deuda, se los entregaran los comerciantes que importaban las mercancías.

También fué Urziz el que en 1901 proyectó la ley para demeritar la plata acuñada é implantar el patrón oro. Este proyecto de ley no fué, a fin, puesto en vigor, pero es indudable que Urziz defendía desde buen terreno el crédito financiero de la nación.

Ahora, en su tercera etapa ministerial, lo primero que ha hecho Urziz fué llamar al Director de Aduanas y ordenarle que suspendiera la compra de trigo extranjero que se estaba efectuando.

El señor Urziz entiende que el Estado debe ser administrador de los intereses públicos y no comerciales, y que en todo caso debería corresponder este asunto al ministerio de Fomento y no al de Hacienda. El ministro entiende que el problema de las subsistencias se resuelve de otro modo.

Reina creciente ansiedad en los círculos económicos, para saber los proyectos que presentará el señor Urziz, pues dada la anormal situación del Tesoro público y las dificultades que tienen su origen en la guerra europea, no falta tema para un ministro de Hacienda de la talla del actual.

Frente á aquellos inconvenientes, que son enormes, tiene ahora en cambio dos ventajas poderosísimas que no había conocido aún: el aumento de exportación y que nuestra moneda tenga ahora mayor valor en el mercado internacional.

Los partidarios de la política económica, zonas neutrales y bonos para la exportación, confían fundamentalmente en que el señor Urziz, tal como hizo cuando el conflicto de los cambios, sabrá imponer sus redentores planes financieros, nunca más necesitados que ahora, después de nueve años de creciente déficit.

A. Irubarrí.

Nota del día De Murcia

Pesas y medidas

Que h y comerciantes desaprensivos y timadores, que especulan con la buena fe del público, es un hecho cierto por desgracia; sin que esto signifique, cierto también, desprestigio para la clase comercial, en su mayoría de personas dignas.

Contra los desmanes y abusos de los primeros, créanse en los Ayuntamientos las plazas de Inspector de higiene é Inspector de pesas y medidas, encargados de velar por la pureza de los alimentos y por la exactitud en la medida y el peso.

Repetidamente leemos en la prensa local denuncias y más denuncias que formulan los dichos inspectores, contra los mercaderes sin conciencia, que se ponen las leyes por montera y engañan al público.

Ahora, preguntamos: Se toma por la Aca. y el Juzgado alguna providencia de rigor, y se les exige el tanto de culpa á tales comerciantes?

Por qué razón se niega á los reporteros que hacen información en el Ayuntamiento los nombres de los denunciados?

Creemos, que una de las medidas que mejores resultados pueden dar en la práctica, sería sacar á la luz pública en los periódicos á estos francos, para que los compradores conocieran quienes son los honrados y quienes los que le roban en calidad y peso.

Pero éste, como todo, ha sentido de cerca la política y ha llegado el momento de pagar á tales feos.

Si que nos atrevemos á creerlo, han venido á decirnos, que algunos nombres de individuos denunciados fueron borrados en la Alcaldía, de la lista, después de una visita, una tarjeta ó un golpe de teléfono.

Eso es bochornoso. Los primeros que sienten los efectos nocivos de la tolerancia son los inspectores, que ven su autoridad cercenada y su prestigio á merced de una cartulina.

Nosotros, que tratamos este asunto á ruegos de numerosos vecinos, esperamos del señor alcalde, más energía y más celo en este tan vitalísimo punto.

N.

El número De la suerte

Los que sueñan con ser ricos

Y, en posesión de los cuartos ser persona prestigiosa y propietario de un «auto», al saber lo que asegura un diario de Bilbao de que el «gordo» venidero ha de terminar en 4, corren y se multiplican, por nuestra plaza, buscando decimos de ese sorteo en que, el guarismo citado, ocupe el postrer lugar, para llevar, «ipso facto», una parte, más ó menos importante, por sí acaso.

Tan en serio, ciertas gentes, según parece, han tomado lo dicho por el colega ó diario de Bilbao, que á estas horas es difícil encontrar quien, de buen grado, parte ofrezca de un billete.

¿Será cierto tal anuncio? ¿Tendrá razón el diario que tamaña profecía, sin miramiento, ha lanzado? ¿Qué opina usted, mi querido Frerero (D. Eduardo)? ¿Terminará el «gordo» en eso? ¿Por ventura tiene el 4 algún extraño poder, algún poder sobrenatural que permita á los que juegan confiar en el milagro? Yo dudo de que se salgan con la suya allá en Bilbao; mas, no obstante, me complace muchísimo que don Cándido me haya dado tres pesetas y el recibo rubricado de un número cuyas tres cifras finales son 4.

P. Pulo.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de la Corte hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo y paisano el ex-alcalde de esta ciudad, don Esteban Minguez.

Se encuentra en esta nuestro estimado amigo y colaborador, el profesor del Instituto de Medicina legal de Madrid, Doctor Gal.

Acompañado de su distinguida esposa ha salido para Madrid nuestro amigo don Ginés Refasco.

Después de haber girado la Santa Pastoral visita á la ciudad de Lorca, ha regresado á la capital el excelentísimo Sr. Obispo de la Diócesis P. Vicente Alonso y Salgado.

Regresó de la capital, el contador de los fondos municipales de este Ayuntamiento, señor Ripoll.

Se encuentra enferma una pequeña hija del jefe del Estado Mayor de este Apostadero, don Francisco Volff.

Crónica de la guerra

Informaciones alemanas

aseguramos que el Rey de Servia ha dirigido al Zar de Rusia un telegrama participándole que ha tenido que abandonar su reino, y diciéndole: «Servia ha sido siempre leal á Rusia. Sacrificó más fuerzas de las que podía y vertió su sangre. Ya viejo, debo abandonar mi Patria, que ha sido precipitada á la ruina por los malos consejos del Zar.» «Si non e vero», y pudiera no serlo, dadas la precedencia y la tendencia de la noticia, «e ben trovato», porque esa es la notoria e indiscutible realidad. Los aliados han empleado desde que comenzó la guerra, como una de las notas de su propaganda, la defensa de las proyecciones nacidas de la independencia de los pueblos pequeños. El militarismo insaciable de Alemania era para estos un peigro terrible, y los aliados, sacrificándose por la humanidad, venían á salvarlos. ¿Quién no ha leído en muchas veces en los alegatos ingleses ó franceses? Ello podrá ser la intención y hasta sería, si se pudiera, la realidad; pero lo cierto es que hasta ahora, la amistad de los aliados ha costado nada menos que la vida á dos pueblos pequeños, á dos pequeños naciones, Bélgica y Servia. En menos de tres meses quedó suprimida la primera y aún no ha reanunciado. En menos de dos meses ha desaparecido la segunda, y se necesitarán muchas y muy grandes cosas para poder resucitarla.

A los dos años y cuatro meses del Tratado de Bucarest, que sancionó las conquistas de sus armadas, Servia se ha visto borrada del mapa, como nación independiente, sin que nadie le haya ocurrido eficazmente en su auxilio. Por aquel Tratado, su territorio había pasado de 18,650 millas cuadradas á 33,891, y su población, de 2.911.701 á 4.547.992. (Territorio y población han quedado reducidos á cero en menos de dos meses de tiempo fi).

Ha perdido á Servia su confianza en Rusia, como perdió á Bélgica su confianza en Inglaterra.

Servia, ha sido siempre el instrumento predilecto de la política rusa en los Balcanes y contra Austria Hungría Bélgica, al cambiar la política de «entendimiento pasivo» del Rey Leopoldo, por esta otra política de «neutralidad activa», grata al desgraciado Rey y Alberto, se convirtió en un instrumento de Inglaterra y de Francia, y pretendió cerrar el paso á Alemania.

En la prensa inglesa y francesa aparecen á cada paso sinceras manifestaciones de esombro y de admiración por el poder que está demostrando Alemania. No se cree que tiene tanta su resistencia económica, ni se podía admitir que al cabo de un año de bloqueo, cuando pareciera que se le había cerrado todos los caminos, pudiera ella abrirse uno al través de los Balcanes, por el cual puede llegar á aislar á Europa de Asia.

¿Debe irfarirse de esto que se ve? ¿Que mientras Alemania se preparaba para la guerra, las demás grandes potencias se fijaban sólo en el desarrollo de su economía? ¿No bastaría el desarrollo de su economía para probar el hecho de que ninguna de esas potencias ha impuesto a respectivo país ni nos sacrificios que Alemania por el incremento constante del presupuesto militar. Si el hecho no es previsto de la guerra, ¿cómo podrían justificarse? ¿Cómo podrían desconocer que la política de aislamiento que el poder de Alemania se venía haciendo tenía que parar en una guerra como esta? Por esto es evidente que con esta política ha sabido y con aquellos gastos la preparaban, como no se le acusa de demencia ó de imbecilidad.

(De un artículo de Salvador Canale)

Conferencias penitenciarias

Ayer tarde comenzó en el salón de la Audiencia Provincial, la serie de conferencias penitenciarias, que habíamos anunciado.

En la presidencia tomaron asiento, las autoridades y personas invitadas; en el resto del salón numeroso público.

Disertó sobre el primer tema: «cáncer y naturaleza de la Asociación Patronal» el Reverendo Padre Melchor de Benls, Rector del colegio de Capuchinos de Totana, que alcanzó en el desarrollo de tan árida cuestión un señalado triunfo.

De explicar el segundo tema: «organización social del Patronato en las capitales de provincia de la región» estaba encargado, el concejal del municipio de Cartagena, don José Morcillo Moreno, que dió á leer sus cuartillas al señor Mur, por hallarse ausente.

H y continuarán, estando encargado de los dos temas el abogado de ésta señor Ruiz Funes.

Teniro Roman

Para anoche estaba anunciado el debut de la compañía Sagi Barba, pero por dificultades surgidas á última hora, se ha aplazado para hoy el estreno de «Los Góndrins».

La huelga de tranvías

Continúa sin cesar la huelga planteada por los tranvías de esta ciudad.

Las peticiones que han formulado, son: Aumento de una real á todo el personal; un día franco de servicio al mes á los de plantilla; las vacantes, que sean cubiertas por escalafón riguroso; los un fo mes, su coste, por cuenta de la Compañía y que ésta reconozca á la Sociedad de los empleados.

Hasta ahora no han llegado á un acuerdo, apesar de las gestiones del Gobernador interino señor Bailón, tranvías y director.

Funcionan algunos tranvías, guiados por esquiroles y custodiados por la guardia civil.

Se teme que ocurran desórdenes.

Otras noticias

Organizadas por el Círculo de Bellas Artes comenzarán en el salón que posee esta sociedad en el teatro Roman, una serie de conferencias, habiéndose encargado de la primera, que versará «sobre las cinco coronas en campo rojo» del escudo de Murcia, don Isidoro de la Cierwa.

—Aún no han podido descubrirse los autores del crimen de Albatana.

—Se encuentra en esta el ex-gobernador civil de Huelva, don Juan Antonio Peres, y el comandante de Sanidad militar don Manuel Maiz Guerra.

—Ha dado á luz un niño, la esposa del teniente de la guardia civil, don Julio Garrido.

El General Luque y la amortización

Un decreto

Nuestros lectores tienen noticias de que en el primer Consejo de Ministro del nuevo gobierno, el general Luque, dió cuenta de un proyecto de Real decreto, que fué aprobado en el que se utiliza á el procedimiento de amortización á que se refiere la ley constitutiva, del Ejército, es, pues, de interés recordar el texto de dicha disposición.

La ley adicional á la constitutiva del ejército, de 19 de Julio de 1899, dice lo siguiente en su artículo 10, al tratar de las recompensas:

«Las vacantes que por cualquier concepto ocurran en las plazas as orgánicas de todo el ejército, durante el periodo de guerra, las cubrirán en primer término los ascendidos por méritos de guerra y, si termina da este, hubiera algún excedente, se aplica á á su amortización el 50 por 100 de todas las vacantes, quedando el otro 50 para el ascenso por antigüedad.

Tal es lo que dice la ley; esperamos ahora el texto del Real decreto que se anuncia, así como lo que han de referirse al Estado Mayor central y á las selecciones.

Dice Bonafoux

De todos los pueblos en litigio el único que desea la paz es el alemán, y se comprende, porque es el que está más apurado. ¿Ustedes no lo entienden? Pues yo se lo voy á explicar.

¿No recuerda usted la teoría que han venido propagando algunos periódicos para explicar las agresiones del ejército alemán?

Que bombardeó á Reims? Prueba de que está malhumorado por fracasos en otra parte.

Que Bombardeó á Arras? indicio de su debilidad para empresas de más empuje.

Que bombardeó á Dunkerque con una pieza large? Acto de venganza y sin ningún efecto militar.

Que va para Calais? Porque ha fracasado en su intención de ir á París.

Que va para Varsovia? Porque ha fracasado en su intención de ir á Calais.

Que va para los Balcanes? Porque se ve perdido en Rusia y Francia y busca una diversión.

Alemania resulta derrotada y vencida.

Y si se arguye:

— Ocupa Bélgica.

— Menos una legua de tierra— se responde.—El no habéis tomado, prueba que está vencida.

— O sea también siete departamentos de Francia.

— Pero no ha podido entrar en París; luego está vencida.

— En Rusia ha tomado Varsovia, Kíwio, Wilna, Brest Litowsk, Novogeorgiewk, Ivangorod...

— Pero no ha llegado á Petrogrado ni á Moscú. Está, pues, derrotada.

— Ocupa toda Servia.

— Pero no persigue á los servios fuera de su país. Otra campaña incumplida. Otra campaña sin poner al enemigo fuera de combate. ¡Alemania está archivencida y necesita hacer la paz.

Tiene razón el formidable humorista.

Así se habla en los países aliados. Pero no se piensa así. No pueden admitir nadie tamaños absurdos.

R. B.

Donde está la tolerancia

El caso del señor Talavera se presta á grandes enseñanzas. Dicho diputado republicano, por el solo hecho de abjurar de sus errores en materia religiosa, ha tenido que renunciar al acta, y sus correligionarios no sólo no le aceptado la renuncia, sino que le rean, ó, para ser más exactos, tratan de rean, la incompatibilidad existente entre la Iglesia católica y la República en España.

Bien claramente nos está diciendo eso: que nuestros republicanos militantes no son laicos, en el sentido presidencial; que á nadie preguntan su religión, biéndose sólo en las normas universales de la Moral y el Derecho, lo cual ya sería rechazable. Son laicos en el sentido anticatólico, de persecución á la Religión verdadera, de extirpación dogmática; en el propio sentido que el cambio francés.

«El País» copia un artículo de Alomar, y según la doctrina que en él campea, para ser buen republicano, ni se debe bautizar á los hijos, ni educarlos religiosamente, ni morir en el seno de la Iglesia. Es decir, que hay que disponer de las creencias propias y de las creencias de los descendientes, y todo para irgu, para persiguir y para odiar á la Iglesia de Cristo.

A esto han llegado nuestros republicanos. ¡A esto, cuando el sabio prelado de Madrid-Acañá les daba una lección de cristiana tolerancia, diciendo que nada tiene que ver la doctrina católica, con la forma política de gobierno!

Véase, pues, donde está la libertad y la tolerancia. Libertad, para las izquierdas, es libertinaje, autoritarismo y dictadura, ejercidos contra la fe de nuestros mayores. Una vez más lo demuestra el caso Talavera, y una vez más debemos fijarnos en ello, para no olvidar o en la actuación de ese partido.

El miedo á los zeppelins

Sobre la penuria que ha creado el miedo á los zeppelins y barcos de guerra alemanes, manteniendo alejados á todos los visitantes, hace el «Times» algunas manifestaciones, que permiten conocer su importancia. Solamente para socorrer á los hoteles y fondos arruinados en el balneario de Scarborough ha gastado el Gobierno unos 600.000 francos, y sumas no mucho menores corresponden por idénticos conceptos á Ya mouth y Southend.

Pero esto no basta. La mayoría de las municipalidades de las ciudades costeras, dice el «Times» están á dos dedos de la bancarota. No pueden cobrar sus ingresos ó impuestos y no pueden por consiguiente pagar sus gastos.

ADVERTIMOS

á cuantos nos envían sin pedírselos, escritos para su publicación, que no se devuelven los originales